
Ata n° 511

2ª Reunião Ord inár ia  – CMDCA

Ao nono dia do mês de março de dois mil e vinte um, as oito horas e trinta min
utos,  reuniram-se  no  Salão  Ouro  Negro  –  Paço  Municipal  e  via  meet  os
seguintes conselheiros (as): Edson dos Santos Silva (Gabinete); Adriana Alves
de Andrade (Secretaria Municipal de Educação); Solange Castagnel (Secretaria
Municipal de Educação); Graziela Cristini Luiz Damascena Gabriel (Secretaria
Municipal  de  Assistência  Social);  Cláudia  Juliana  Ochs  Maciel  (Secretaria
Municipal  de  Saúde);  Raiane  de  Carvalho  Luz  (Secretaria  Municipal  da
Fazenda);  Angela  Maria  Silva  (Fundação  Municipal  de  Esportes);  Jansen
Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Municipio); Edvilson Manoel
Pereira (Associação Academia de Futebol Criciúma); Carla Fernanda Medeiros
Febel (Associação de pais e amigos dos Excepcionais Escola Caminho da Luz
–  APAE);  Scharlene  Velho  Luiz  (Associação  Sul  Catarinense  de  Karatê  –
ASCK);  Otávio Nunes Neto (Bairro da Juventude);  Denise Delpizzo Mazuco
(Casa Guido); Fabiana Pirola Goulart (CIEE); Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul);
Nair  Medeiros  Goulart(AFASC).  Ouvintes: Vanderleia  Paes  de  Farias
Alexandre (Conselho Tutelar); Santina Muniz (Associação Beneficente Nossa
Casa);  1.Levantamento  do  quórum  2.Correspondências  Recebidas
3.Comissão  Especial  4.Comissão  FIA  5.Comissão  de  Comunicação
6.Comissão de Visitas  7.Assuntos gerais. Assumiu a presidência da reunião
a Senhora Solange Castagnel que designou para a secretariar e registrar a ata
Pâmela  Fidelis  Ghisi.  1.Levantamento  do  quórum A presidente  iniciou  a
reunião  fazendo  o  levantamento  do  quorum  dos  conselheiros  presentes  e
saldou a todos. A seguir a leitura e aprovação da pauta do dia e aprovação das
ATAS N. 509 E 510. 2.Correspondências Recebidas 2.1 Ofício n° (006/2021)
(009/2021)(011/2021), solicitações  do  Bairro  da  Juventude  de  alguns
certificados  de  cursos  para  dar  continuidade  aos  trabalhos  que  estão
registrados no CMDCA.  2.2  Recebimento do memorando n° (151/SME/2021)
da  Secretaria  de  Educação  informando  a  substituição  da  suplente  Rúlia
Prudencio  por  Adriana  Alves  de  Andrade  na  cadeira  da  Secretaria  de
Educação.  2.3  Recebimento  do memorando n°  (433/2021)  da Procuradoria-
Geral  do  Município  informando  a  substituição  como  suplente  a  Giulianna
Rossa. 2.4 Recebimento do memorando n° (052/2021) do Gabinete informando
a troca de titular e suplente para a cadeira, Edson dos Santos Silva e Aldinei
João  Potelecki.  2.5 Recebimento  de  ofício  n°  (013/2021)  da  AFASC,
informando  as  conselheiras,  titular  Nádia  de  Souza  Paz  e  suplente  Nair
Medeiros Goularti.  2.6  Ofício n° (06/2021) recebido no dia nove de fevereiro
após  a  reunião  ordinária  deste  conselho,  enviado  pela  Secretaria  de
Assistência Social referente a indicação de membros para compor o Comitê de
Acompanhamento e avaliação do Programa Prefeito Amigo da Criança, gestão
2021/2024.  Foi  divulgado  este  documento  no  grupo  de  whatswapp  e  foi
sugerido que Solange fizesse parte do comitê. A mesma foi nomeada e pede a
manifestação de alguém para fazer parte deste comitê juntamente com ela. A
conselheira Angela pede a palavra para expressar sua opinião que deve ter no
comitê com uma pessoa governamental e um não governamental. A presidente
Solange retoma a fala, concordando com as palavras da conselheira Angela,
convida  novamente  um  conselheiro  não  governamental  para  fazer  parte,
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acreditando que por ter possibilidades de idéias diferenciadas, estas vão ajudar
a  enriquecer  o  projeto.  Como  ninguém  se  manifestou,  os  conselheiros
indicaram Otávio Neto para fazer parte e o próprio aceitou. A presidente finaliza
avisando  a  todos  que  vai  ser  providenciado  memorando  para  Juliane  Abel
sobre os novos membros do comitê do  Programa Prefeito Amigo da Criança.
2.7  Ofício n° (001/2021) recebido no dia  vinte  e  um de fevereiro  de  2021,
solicitado a substituição da representação do Centro Educacional Marista Irmão
Walmir  junto  ao  CMDCA  informando sobre  sua  desistência  de  titular  no
conselho de direito.  Devido à dificuldade de conciliar a atual dinâmica e das
demandas oriundas a este conselho. Discutiu-se o assunto e foi pontuado que
está suplente neste momento a Casa dos Sonhos que segue para a posição de
titular.  A presidente  Solange  manifesta  seu  dissabor  pela  saída  do  Centro
Educacional Marista Irmão Walmir, e deixa em aberto para se manifestarem
sobre o assunto. A conselheira Mirella se manifesta dizendo que entende esta
situação  e  preocupa-se  com  a  outra  entidade  caso  não  esteja  com  os
documentos em dia ou não queira fazer parte. Primeiramente sugere que seja
feita uma nova eleição para suplente, sabendo que o lugar não pode ficar vago.
Caso  a  suplente  Casa  dos  Sonhos,  não  queira  participar,  neste  caso  eles
deverão convidar  as  outras  entidades que não estão entre  as  nove  que já
fazem parte, para participar.  2.8.  Memorando n°  Expedido para Procuradoria
do Município a resposta do ofício 006/2021 a respeito do Edital n° 001/2021
informando que foi enviado ao Secretário Bruno Ferreira, informando de que o
CMDCA recebeu o documento e que foi  encaminhando para a procuradoria
para  esclarecimentos  jurídicos pois  esta  já  havia  se  manifestado  e  houve
entendimento de que conforme foi a decisão inicial  aprovando o Edital,  esta
deveria ser a conduta para o respectivo edital.  2.9 Recebido Memorando n°
151/21 em  09/03/2021  da  Secretaria  de  Assistência  Social  solicitando  que
sejam  tomadas  as  devidas  providências  referente  ao  Ofício  e  inquérito
06.2017.00003518-8, relacionado com a AMA-REC sobre violação de direitos.
Após discussão os conselheiros definiram que tendo em vista a necessidade
de respostas técnicas não cabe a este conselho a referida a diligência e que é
necessário esclarecimento ao  Secretário Bruno Ferreira de que este conselho
desempenhará  apenas  suas  atribuições legais e serão realizadas conforme a
organização da comissão de Políticas,  a visita, objetivando a fiscalização dos
indícios que violam os direitos das crianças e dos adolescentes. 3.Comissão
Especial. A conselheira Graziela tomou a palavra e falou aos presentes sobre
análise do processo envolvendo representantes do Conselho Tutelar iniciado
em meados de 2019. Explicou que a comissão enviou no dia 7 de dezembro
2020 ofício a Procuradoria do Município informando o motivo pelo qual sugeria
arquivar este procedimento. Na oportunidade foi pedido uma análise para saber
se instaurava-se sindicância ou um PAD, considerando que na época do fato a
candidata  a  conselheira  tutelar  não  era  servidora  pública.  A  conselheira
comenta que na última plenária do CMDCA, a comissão estava aguardando o
retorno das orientações da Procuradoria e que sugeriram no documento acima
citado,  o  arquivamento  do  processo,  observando  que  deva  ser  a  medida
cabível  no  momento.  Entendem  que  é  necessário  o  arquivamento  do  ato
administrativo  conforme acima foi  exposto.  A seguir  presenta  na  plenária  a
leitura da resposta da procuradoria corroborando esta sugestão. A conselheira
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após  suas  considerações,  solicita  que  a  comissão  nomeada  que  fez  os
procedimentos  referente  a  denúncia  da  candidata,  e  por  não  caber  mais
recursos nem administrativos e judiciais seja desfeita. Informa ainda a plenária
que entrega para protocolo da secretaria-executiva os documentos referente ao
processo que a comissão estava analisando, devolvendo toda a documentação
arquivada e contendo com 99 folhas. Pergunta se alguém tem alguma dúvida e
se dispõe a esclarecer para o conselho. A presidente Solange solicita para que
confirme se o processo está vinculado com o transporte ilegal de eleitores. A
conselheira Graziela retoma a palavra, responde que sim e reforça e explica
que na época da eleição de conselheiros tutelares, a comissão cumpriu com o
seu  dever  afastando  Rosilene  da  Silva  do  pleito,  porém  logo  a  candidata
ingressou com um mandado de segurança deferido e dando a ela a volta ao
pleito.  A presidente  Solange  coloca  em votação  a  orientação  da  Comissão
embasado  no  parecer  da  Procuradoria  do  Município,  que  orienta  para  a
arquivação  do  processo  e  foi  aprovado  por  unanimidade  o  parecer  da
comissão. 4.Comissão FIA. 4.1 A conselheira Mirella tomou a palavra e falou
aos presentes sobre o projeto aprovado em 2019 da ABADEUS, intitulado “Ser
Empreendedor de Sonhos II”, projeto no valor de R$ 323.520,25 (trezentos e
vinte três mil quinhentos e vinte reais e vinte e cinco centavos). Informam que
captaram o valor e vão executar no projeto exposto acima.  4.2  O projeto da
Associação  Esportiva  Metropol  que  solicita  o  apoio  do CMDCA referente  a
verba parlamentar no valor de R$ 270.000,00 (duzentos e setenta mil reais)
para a readequação do espaço físico com reformas prediais. Ressalta que as
informações já estão no GERR. Após discussão, foi aprovado por unanimidade
a proposta. 4.3 O projeto da OSC Sementes para o Futuro que solicita o apoio
do CMDCA, para verba parlamentar no valor de R$ 35.000,00 (trinta e cinco mil
reais) para aquisição de material esportivo e equipamentos para a execução do
projeto. Ressalta que estas informações já estão no GERR. Após discussão, foi
aprovado  por  unanimidade  a  proposta.  4.4 A  conselheira  continua  a
apresentação de documento / projeto entregue pela entidade AMA referente ao
uso de recurso financeiro que está em subconta desde 2018. A mesma explica
que a comissão decidiu encaminhar para a AMA a resolução n° 006/2018, que
informa que havia prazo para retirada deste recurso. Diz que em  discussão,
entendem ser  uma  forma  “estranha”  esta  solicitação  depois  de  alguém ter
informado a eles o surgimento deste dinheiro e  a posibilidade de utilização
deste valor. A presidente Solange pede a palavra para destacar que a forma
“estranha” a qual se refere, vem do fato da OSC AMA, ter enviado um ofício a
tesouraria municipal e a orientação partiu de lá e da Conselheira Juliane Abel
para  que  então  fosse  feito  um  projeto  de  uso  da  verba  no  qual  após
apresentado  e  aprovado  pelo  CMDCA  um  projeto,  a  OSC  poderia  usar  o
recurso. A conselheira Angela ressalta a importância de fazer uma solicitação
para o Secretário de Assistência Social que é o gestor do Fundo, solicitando
apresentação de justificativa de este recurso estar nessa conta desde 2018
haja vista que a resolução n° 006/2018, orienta para que estas contas fossem
zeradas e que nenhuma das OSCs pudessem captar recursos sem ter projeto
aprovado pelo conselho. Diz lhe causar estranheza e se pergunta do “por que”
deste recurso ainda não estar no Fundo Geral, já que teve prazo para retirada
e aproveitamento do mesmo. Lembra que a AMA em 2018 não apresentou
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projeto. O conselheiro Edivilson pede a palavra para falar que na época destas
discussões,  a  OSC Academia de Futebol  de Criciúma, teve que apresentar
projeto para pegar esse recurso que foi aprovado pelo conselho. Relembra que
tiveram um aviso sobre o recurso e foi assim que fizeram o uso da verba. A
conselheira Mirella retoma a palavra, pergunta se todos estão a favor de ser
reenviado para AMA a cópia dessa resolução de 2018 que fala sobre o prazo
de 30 dias para apresentar o projeto referente a essa conta e assim não haver
mal  entendido.  A presidente  Solange  coloca  em  votação  e  após  todos  da
plenária votarem, os conselheiros presentes aprovaram o envio da cópia da
resolução.  4.5  A  comissão  apresenta  para  plenária  a elaboração  de  um
cronograma com o “passo a passo” de instruções de como enviar projeto de
captação e emenda parlamentar para o CMDCA e as datas de reunião para
análises desses projetos. Informa que a comissão deixará com a secretaria-
executiva o cronograma para ser passado para o e-mail de todas as entidades
para não ter o problema de ficarem sem as informações.  4.6  O conselheiro
Neto tomou a palavra e falou aos presentes sobre o encaminhamento do Edital
001/2021 e afirma que a comissão procedeu com todo estudo dos documentos
da procuradoria; trataram e analisaram cada fonte apresentada como “errada”
levantada  no  Edital  e  concluíram  que  estava  tramitando  de  forma  correta,
especificamente  os  pontos  questionados  pelo  Secretário  Bruno  Ferreira;
perceberam e corrigiram a alteração nas datas, podendo, na compreensão da
comissão, ter sido encaminhado oficialmente apenas uma errata retificando as
mesmas.  Afirma que já  ocorreu fato  idêntico  em editais  passados e  que  o
trâmite seguiu  sem  quaisquer  prejuízos.  O conselheiro  Neto,  enfatiza  que
considera grave a situação pois não foi encaminhado o que a plenária definiu
na última referente ao Edital.  Entende que a deliberação não feita  e ficando
parada  pelo  poder  executivo  com essa  interferência  “coloca  em cheque”  o
CMDCA que é deliberativo. Afirma que em plenária foi tratando de assuntos
polêmicos  e  importantes  e  que  todos  os  representantes  do  conselho
assumiram juntos o desafio de lançar Edital e que continuaria a sua tramitação
e “isso não foi feito”. Solicita que deixe constado em ata essa situação que
expôs a vulnerabilidade que foi exposto o CMDCA onde a não a tramitação do
Edital,  ficando  parado  na  secretaria-executiva  aguardando  “um  segundo
parecer”, não faz o menor sentido e faz com que este conselho depois de uma
longa espera, dificulte a execução de projetos importantes na sociedade que é
parceira da municipalidade no atendimento a crianças e adolescentes. Conclui
sinalizando para o restabelecimento de novas datas no Edital. A presidente
Solange  deixa  em  aberto  as  manifestações,  e  os  conselheiros  presente
concordaram e reiteram as palavras do conselheiro Otávio Neto. A conselheira
Graziela tomou a palavra e falou aos presentes que considerando o Oficio da
Secretaria de Assistência Social, a comissão entendeu que havia necessidade
de retificar o cronograma do Edital e apresentou as datas do cronograma do
edital de 2021, sendo as seguintes: Lançamento do edital (12/03), Impugnação
Edital (15/03) a (19/03), Análise e respostas das solicitações de impugnação
(22/03), Apresentação/Inscrição das propostas GERR (23/03) a (23/04), Análise
e  Encaminhamento  das  Diligências  (26/04)  a  (28/04),  Devolução  das
Diligências  (29/04),  Análise  e  Avaliação  Comissão  FIA  (30/04),  Análise  e
Avaliação  Plenária  extraordinária  CMDCA (03/05),  Divulgação  e  Publicação
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resultado provisório no Diário Oficial de Criciúma (05/05), Encaminhamento de
recursos (05/05) a (09/05),  Análise dos recursos pela comissão FIA (10/05),
Análise  e  Avaliação  Plenária  extraordinária  CMDCA (11/05),  Divulgação  e
Publicação resultado final no Diário Oficial de Criciúma (12/05) e Prazo para
assinatura  dos  Termos  (12/05)  a  (14/06).  A presidente  Solange  reafirma  a
importância do andamento do edital e será republicado, retornando ao ponto de
pauta  para  proceder  as  aprovações  necessárias.  5.Comissão  de
Comunicação.  5.1  A  conselheira  Fabiana  tomou  a  palavra  e  falou  aos
presentes  que  observam em  virtude  da  eleição  dos  novos  conselheiros
2022/2023, primeiramente será eleita e nomeada nova comissão para a eleição
e caberá a esta a seguir programar e planejar  a capacitação da sociedade civil
no CMDCA e que será proposto que entre como requisito para inscrição das
organizações e a participação de todos os envolvidos pois há o entendimento
que  quando  entram  como  membros  não  sabem  as  especificidades  e
importância do CMDCA.5.2 A conselheira Angela pede a palavra para dar os
parabéns para quem teve a iniciativa sobre a capacitação  e  sugere que seja
discutido isso em uma reunião para a alteração no Regimento Interno pois é de
extrema importância para essa comissão ter uma capacitação.  A presidente
Solange sugere  que primeiro  a  comissão seja  organizada e  nomeada para
rever  o  Regimento  Interno.  Abre  as  inscrições e coloca-se  a disposição os
nomeados  responsáveis  sendo  que  os  representantes  não  governamentais
serão Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul), Fabiana Pirola  Goulart (CIEE), Carla
Fernanda  Medeiros  Fabel (APAE)  e  governamentais  a  Angela  Maria  Silva
(FME), Solange  Castagnel  (Educação) e Graziela  Cristina Damacena Gabriel
(Assistência  Social)  a  partir  dessa  comissão  provisória.5.3 A  conselheira
Fabiana retoma a palavra relembrando sobre  a capacitação de prestação de
contas para as instituições e para o CMDCA. A conselheira Angela recorda que
já  havia  falado  sobre  essa  capacitação  na  última  plenária.  A  conselheira
Fabiana explica que não foi aprovado no dia via meet e mesmo assim precisa
acontecer  frequentemente  pois  entraram  outras  OSCs.5.4 A  conselheira
apresenta  a  seguir  o  tema  que  consideram na comissão,  de  necessidade
também de capacitação sobre o  SIPIA para a Rede de Atendimento para que
haja explicação  de como funciona o mesmo que é de uso do Conselho Tutelar
e assim de forma rápida,  as instituições possam responder dentro do SIPIA.
Consideram  ser  importante  conhecer  e  saber  que  existe,  que  está  sendo
aplicado.  Após  discussão,  foi  aprovado  por  unanimidade  a  proposta  e  a
conselheira  Graziela  coloca  seu  nome  a  disposição  para  auxiliar  na
capacitação  do  SIPIA.  Todos  os  presentes  agradecem  e  aceitam  sua
colaboração e então será encaminhado para as organizações o convite e será
organizado  junto  com  a  Graziela  Gabriel  esta  ação  do  CMDCA.  5.5 A
conselheira  Fabiana  faz  um  breve  resumo  dos  projetos  já  aprovados  pelo
CMDCA com verbas do FIA e sugere a divulgação dos para as pessoas de toda
comunidade  entenderem  que  a  instituição  acaba  desenvolvendo  atividades
fundamentais com o recurso do FIA. Avalia que  não está comissão que não
está sendo muito divulgado em redes sociais, então sugere que precisamos de
alguém que tenha conhecimento para ajudar dentro da secretaria-executiva.
Acredita que alguém da Tecnologia da  Informação (TI) possa ajudar e pede
também para a conselheira Mirella sua ajuda para o marketing. Todos gostaram
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da  sugestão  e  acharam  interessante,  mas  não  teve  encaminhamentos..
6.Comissão  de  Visitas. Edvilsom  em  nome  da  comissão  apresenta  que
solicitaram para o CMDCA, a inscrição a OSC “Projeto Olímpico Edson Luciano
Ribeiro  – Correndo para Vencer”; e a inscrição a OSC da Associação de Pais e
Atletas do São Bento; e a reinscrição UNESC. Informa que será reavaliado pois
em todas  há  documentos  vencidos  ou  incompletos  e  a  comissão  mandará
Ofício orientando e pedindo que elas se readéquem e a seguir ao recebimento,
farão visita nas OSCs. 7. Assuntos gerais. A conselheira Carla pede a palavra
para falar que na plenária passada expressou-se mal a respeito da situação
dos compromissos éticos dos conselheiros do CMDCA que ocuparam cadeira
em  outras  gestões  e  deseja  registrar  pedido  de  desculpas  publicamente
alegando que de maneira nenhuma teve a intenção de  ofender sobre o que foi
falado.  Nada mais havendo a tratar dou por encerrada esta ATA que segue
assinada por mim Pâmela Fidelis Ghisi, secretária e por todos os presentes. 

Pâmela  Fidelis  Ghisi  (Secretaria-executiva  da  Secretaria  Municipal  de
Assistência Social)

Adriana Alves de Andrade (Secretaria Municipal de Educação)

Solange Castagnel (Secretaria Municipal de Educação)

Edson dos Santos Silva (Gabinete Municipal)

Graziela Cristini Luiz Damascena Gabriel (Secretaria Municipal de Assistência
Social)

Cláudia Juliana Ochs Maciel (Secretaria Municipal de Saúde)

Raiane de Carvalho Luz (Secretaria Municipal da Fazenda)

Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes)

Jansen Comin Toledo dos Santos (Procuradoria-Geral do Municipio)

Carla  Fernanda  Medeiros  Febel  (Associação  de  pais  e  amigos  dos
Excepcionais Escola Caminho da Luz – APAE)

Scharlene Velho Luz (Associação Sul Catarinense de Karatê – ASCK)

Otávio Nunes Neto (Bairro da Juventude)

Viviana Hofman Garcia (Casa Guido)

Fabiana Pirola Goulart (CIEE)

Edevilson Manoel Pereira (Academia de Futebol Criciúma)

Mirella Sombrio (Cruzeiro do Sul)

Denise Delpizzo Mazuco (Casa Guido)

Nair Medeiros Goulart(AFASC).

Vanderleia Paes de Farias Alexandre (Conselho Tutelar)

Santina Muniz (Associação Beneficente Nossa Casa)
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